

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DE AVISOS, Y DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

Redacción y Administración	PRECIO DE SUSCRIPCION
En Tortosa, en la calle de San Francisco, número 10.	En el extranjero, por adelantado, 10 pesetas al año.
En Barcelona, en la calle de San Jaume, número 10.	En España, por adelantado, 6 pesetas al año.
En Madrid, en la calle de San Mateo, número 10.	En el extranjero, por adelantado, 10 pesetas al año.

Guijo de Santa Bárbara

El pueblo, de la provincia de Cáceres, merece figurar entre los más cultos de España, y deber es de la prensa y de cuantos se interesen por la cultura patria hacer público y propagar resueltamente el rasgo realizado por algunos de los hijos de aquel pueblo.

Entendiéndolo así el señor conde de Romanones, ha puesto á la firma de S. M., y la Soberana lo ha firmado complacidísima, el siguiente decreto.

SEÑORA:

Por la prensa, que engrandece á los países esclareciendo sus vidas con la publicidad, ha sabido España que en uno de sus pueblos sucede algo consolador, hermoso: algo que pone en los espíritus más pesimistas halagadora esperanza, y que atrae, por el modo sugestivo é irresistible del ejemplo.

En Guijo de Santa Bárbara, provincia de Cáceres, las personas que por su capacidad y categorías poseen aptitud para instruir á sus convecinos se consagran á tan humanitaria y provechosa tarea y sustituyen los pasatiempos en que emplean su vagar otras poblaciones, con los nobles empeños de la instrucción, que no sirve sólo para nutrir á los entendimientos, porque también robustece y sana á las voluntades y á las conciencias.

El magnífico ejemplo de Guijo de Santa Bárbara tiene gloriosa historia. No es el amor á la cultura, de que dá tan plausibles señales, cosa reciente ó transitoria. En ese pueblo, por lo escaso de su vecindario y conforme á lo prescrito por la ley, no debe haber más que una escuela mixta, y existen, sin embargo, escuelas de niños, de niñas y de párvulos, todas instaladas en magnífico edificio construido *ad hoc*, con locales espaciosos, jardín, biblioteca y viviendas para los maestros. El edificio escolar fué costeado por don Antonio Jiménez García, verdadero patriarca, que puso al servicio de sus semejantes la fortuna de que disponía, y que murió hace cuatro años; á los ochenta de edad, bendecido por cuantos conocieron sus bondades.

La iniciativa del señor Jiménez García tuvo continuadores. Su hijo político don Quintín Moreno Poblado, fallecido poco ha, acrecentó la biblioteca fundada por su padre, y á él se debe el feliz pensamiento de crear las conferencias semanales, en

las que empleó su claro entendimiento; después, la tarea se ha confiado á nuevos esfuerzos, y hacen de ellos alardes generosos el médico don José González Castro, hombre de vocación, escritor de mérito, el párroco, don Juan Mateo Muñoz, sacerdote ejemplarísimo; el maestro, don César Sánchez Mariscal, y el secretario, D. Hipólito Parrón Mateos, ambos funcionarios de irreprochable conducta y de notoria capacidad. Nada más grato ni más justo puede ofrecer á vuestra majestad el ministro que suscribe que el rendir un homenaje de consideración á quienes practican el bien en Guijo de Santa Bárbara, y este homenaje debido es, no tan sólo á los que viven, sino á los que murieron. Estos como aquéllos, se consagraron al bien de sus semejantes, y hasta les cabe gloria mayor, pues todos los que realizan una obra buena merecen alabanza, pero más vehementes las merecen los que empezaron la obra alabada.

Para enaltecer los servicios prestados á la cultura pública por tan dignas personas, no halla el ministro de Instrucción pública en los procedimientos usuales medios adecuados con el fin de que el premio responda al mérito á que se aplica. Para los que gozan de la vida eterna, son inútiles distinciones que á la postre sólo recuerdan pompas y vanidades del mundo, conceder cruces á los que viven, valdría tanto como equiparar su obra, de condición extraordinaria, sobre todo en España, con las que sirven diariamente de motivo para otorgar mercedes honoríficas, y que además no cuadran en aquellos que, como los esclarecidos vecinos de Guijo, han estremado su modestia al punto, no sólo de no solicitar distinción, sino de rehusarla.

En este caso se debe procurar, más que la recompensa del bien, que la noticia del bien se difunda, y más que la distinción concedida en términos oficiales, la general la que otorga el país entero cuando conoce algo que le produce estímulos provechosos y admiraciones sinceras.

Fundado en estas consideraciones, el ministro que suscribe tiene el honor de someter á la aprobación de V. M. el siguiente proyecto de decreto:

Atendiendo á las consideraciones expuestas por el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, y queriendo dar público testimonio de la satisfacción que producen en mi real ánimo los laudables y desinteresados trabajos llevados á cabo por algunos

esclarecidos y modestos vecinos del pueblo de Guijo de Santa Bárbara en pro de la cultura nacional; en nombre de mi augusto hijo el Rey D. Alfonso XIII y como Reina Regente del Reino, vengo en dar las gracias á D. José González Castro, D. Juan Mateo Muñoz, D. César Sánchez Mariscal y D. Hipólito Parrón Mateos, por su labor marítima en bien de la enseñanza: dedicando á la vez un recuerdo á la memoria de D. Antonio Jiménez García y D. Quintín Moreno Poblado. Y para que sirva de provechoso ejemplo y noble estímulo, el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, dictará cuantas disposiciones estime convenientes para dar la mayor publicidad á este decreto. Dado en Palacio á 31 de Enero de 1902.—María Cristina.—El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, Alvaro Figueroa.

EL TIEMPO

Pronósticos de Sfeijoo

Este popular astrónomo pronostica el siguiente tiempo para los días que faltan de esta primera quincena de Febrero.

El miércoles cinco se presentará un núcleo de bajas presiones hacia Marruecos y Argelia, que producirá algunas lluvias en Andalucía y región de Levante, con vientos de entre NE. y SE.

Estas bajas presiones se extenderán el jueves 6 por el Mediterráneo hacia el Golfo de León, y al propio tiempo llegará otra depresión al Golfo de Gascuña.

La duplicidad de fuerzas de ambos centros perturbadores, será un espectáculo para que se produzca un notable cambio atmosférico en los días seis y siete; no obstante, se registrarán algunas lluvias; particularmente en las regiones vecinas á los núcleos de baja presión descritos.

Desde el jueves 8 se establecerá el equilibrio, volviendo el buen tiempo hasta el 10.

El martes once desaparecerá otra vez la tranquilidad aérea porque avanzará por el Atlántico, en dirección al Golfo de Gascuña, una depresión de cierta intensidad, que hará sentir su acción en el Oeste de la Península, por donde se desarrollarán lluvias con vientos de entre SE, y NE.

Mayor será la influencia de esta depresión el miércoles 12, porque su

centro estará más cerca de nosotros. Lluvias bastante generales, con vientos fuertes de entre Sudoeste y NE.

Situado uno de los núcleos de esta depresión en el Golfo de Gascuña, el jueves 13 seguirá actuando sobre nuestras regiones como el día anterior.

El viernes 14 pasará el núcleo borrascoso al Mediterráneo superior, y continuarán las lluvias y los vientos fuertes del tercero y cuarto cuadrantes.

LO DEL DIA

(Madrid 4.)

Mitin en Palencia

Comunican que el día 16 del mes actual se celebrará un mitin en Palencia.

Organiza dicho acto la Federación Agrícola de Castilla la Vieja.

En el mitin se hablará acerca del establecimiento de zonas neutrales.

Un hombre helado.—Cosecha perdida

—Telegrafían de Málaga que en lugar próximo á la ciudad ha sido encontrado un hombre muerto á causa de las fuertes heladas.

Confírmase la noticia que transmitimos respecto á la cosecha de la caña de azúcar, que se ha perdido por completo.

Muchísimos agricultores quedan en misera situación.

El sustituto de Gullón

—Toda vez que el señor Gullón insiste en la dimisión de su cargo, en el próximo Consejo de ministros se resolverá respecto al nombramiento de nuevo gobernador del Banco de España.

Ya se han echado á volar nombres de personalidades que podrían ocupar aquel puesto, pero todo ello es prematuro y aún improbable.

Accidente desgraciado

—Han comunicado de San Sebastián que, la noche última, un obrero de Andoain, que, con varios compañeros salía de una taberna, tuvo la desgracia de caer en la acequia de una fábrica, pereciendo ahogado.

Hielos.—Mortalidad en el ganado.

—Despachos de Cuenca dicen que en la parte alta de la población hay medio metro de nieve y que en los pueblos de Sierra hay más de un metro.

El termómetro ha marcado 17 grados bajo cero.

Por efecto de los hielos, en el ganado lanar, especialmente en los corderos de cría, hay una gran mortalidad.

Crónica

Subasta de carretera

Las obras del trozo primero de la carretera de Montroig al Collado de Faches, por cuya subasta ha trabajado con verdadero ahinco, el digno Diputado á Cortes por este Distrito, don Santiago Gascón, están próximas á realizarse, en beneficio de algunos pueblos de este Distrito electoral.

La Dirección general de Obras públicas, inserta en el *Boletín Oficial* del 31 de Enero, el anuncio de subasta, en la forma siguiente:

Dirección general de Obras públicas

En virtud de lo dispuesto por Real orden de 26 de Julio de 1900 y cumplidos todos los requisitos que previene el Real decreto de 8 de Enero de 1896, esta Dirección general ha señalado el día 1.º del próximo mes de Marzo, á las trece, para la adjudicación en pública subasta, de las obras del trozo primero de la sección de Montroig al Collado de Faches de la carretera de Reus al Collado de Faches, provincia de Tarragona, cuyo presupuesto de contrata es de 272.738'59 pesetas.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la instrucción de 11 de Septiembre de 1896, en Madrid, ante la Dirección general de Obras públicas, situada en el local que ocupa el Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, hallándose de manifiesto, para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y planos correspondientes, en dicho Ministerio y en el Gobierno civil de la provincia de Tarragona.

Se admitirán proposiciones en el negociado correspondiente del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, en las horas hábiles de oficina, desde el día de la fecha, hasta las diez y siete del día 24 de Febrero próximo, y en todos los Gobiernos civiles de la Península, en los mismos días y horas.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la clase 11.ª, arreglándose al adjunto modelo, y la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en la subasta será de pesetas 14.000 en metálico ó en efectos de la Deuda pública, al tipo que les está asignado por las respectivas disposiciones vigentes; debiendo acompañarse á cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito, del modo que previene la referida instrucción.

En el caso de que resulten dos ó más proposiciones iguales, se procederá en el acto á un sorteo entre las mismas.

Madrid 21 Enero de 1902.—El Director general, D. Arias de Miranda.

MODELO DE PROPOSICION

D. N. N., vecino de..... según cédula personal número..... enterado del anuncio publicado con fecha 21 de Enero último, y de las condiciones y requisitos que se exigen para la adjudicación en pública subasta de las obras del trozo primero de la sección de Montroig al Collado de Faches, de la carretera de Reus al Collado de Faches, en la provincia de Tarragona, se comprometo á tomar á su cargo la ejecución de las mismas, con estricta sujeción á los expresados requisitos y condiciones, por la cantidad de.....

(Aquí la proposición que se haga, admitiendo ó mejorando lisa y llana-

mente el tipo fijado; pero advirtiendo que será desechada toda propuesta en que no se exprese determinadamente la cantidad, en pesetas y céntimos, escrita en letras, por la que se compromete el proponente á la ejecución de las obras, así como toda aquella en que se añada alguna cláusula.)

(Fecha y firma del proponente.)

Durante la última noche, ha caído en esta ciudad, una pausada lluvia. La temperatura ha mejorado algo. Hoy amaneció con el cielo encapotado.

En Roquetas

No obstante del tiempo tan riguroso que ha hecho estos últimos días, háncese celebrado en la cercana ciudad de Roquetas los festejos públicos anunciados, con la mayor esplendidez, habiéndose visto sumamente animados, sin ocurrir incidente desagradable alguno.

El domingo último por la tarde y el lunes por la noche, acudió á dicha ciudad inmenso gentío para presenciar dichas fiestas, y la espaciosa calle Mayor estaba tan atestada, que á duras penas podía transitarse por la misma; allí se celebró el baile público, amenizado por la acreditada banda «Lira Dertosense», que por cierto estuvo muy animado y concurrido, tantas cuantas veces tuvo lugar en los tres días de fiesta.

Uno de los números del programa que más gustó y que fué aplaudido por la inmensa concurrencia que lo presenciaba, fué el disparo del magnífico ramillete de fuegos artificiales, acreditando una vez más la justa fama de que viene precedido el pirotécnico de Reus y proveedor de la Real casa, don Jose Morgades (a) Escala.

Las fiestas religiosas fueron también muy espléndidas y lucidas, siendo digna de mención, la hermosísima oración sagrada que pronunció el M. I. señor Magistral de la Catedral de Tortosa, Dr. don Rafael García, haciendo el panegírico de San Antonio de Pádua, patrón y tutelador de la parroquia de aquella ciudad, y ensalzando las virtudes que le adornan.

El acto de la inauguración de las nuevas campanas y el reloj público, resultó brillante y solemne, al que asistió una comisión del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Nuestro amigo, el ex concejal don José Lledó y Luis y su familia, se hallan hoy sumidos en el mayor de los desconsuelos, por el fallecimiento ocurrido ayer de su hija doña Teresa, que ha dejado de existir cuando las ilusiones podían hacerle la vida más agradable, y cuando vivía feliz y dichosa, con el cariño de sus padres.

Damos á éstos y al resto de su familia nuestro sincero pésame, deseándoles todo género de consuelos, por la irreparable pérdida que sufren.

Las contribuciones directas correspondientes al actual trimestre, se cobrarán en Pratdip, el 7 y 8 del corriente; en Ametlla, el 5 y el 6, y en Ginestar, el 6 y el 7.

Ha salido para Madrid, el senador por esta provincia, don Isidro Gassol.

Han sido aprobadas por el Sr. Ministro de la Gobernación, las últimas elecciones municipales del pueblo de la Cénia.

Mercados.—Lo mismo en vinos, que alcoholes, avellana y almendra, continúa reinando la mayor desanimación en nuestros mercados, y como consecuencia, bajan los precios.

En aceites han mejorado los de arriería, por la falta de existencia de clases inferiores.

En arroces, la tendencia es de alza.

Los azúcares permanecen estacionados.

Durante la última semana, han entrado en Tarragona, 1.032 cascos sardina. Espérase animación en las ventas, por acercarse la Cusresma.

Han llegado algunas partidas de bacalao Noruega, viejo, y de francés, habiendo animación en su venta.

¡Dichoso país!

De una heredad, que en la partida de Cultivás, del término de Rosell, tiene el vecino del pueblo de Roquetas (Tarragona) don Manuel Martínez Gillida, han cortado 53 plantones de olivo, cuyo daño se calcula en 150 pesetas.

Quien ó quienes fueron los autores de este desmán, ignórase.

Por haber sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Perelló, ha presentado la dimisión del cargo de oficial de la sección de exámenes de cuentas municipales de la diputación provincial D. Pedro Benito Valls.

No obstante la inclemencia del tiempo, por no perder la costumbre, fueron algunas familias á pasar el día de ayer en la Virgen de la Providencia, «Mitj Camí».

A las cuatro de la madrugada del domingo, falleció en Vinaroz el ilustrado médico D. Román Vizcarro Tomás.

Descansen en paz el finado y reciba su afligida familia la expresión más sincera de nuestro dolor.

La Comisión provincial ha señalado para la celebración de sus sesiones ordinarias durante el presente mes los días 8, 15 y 23 á la hora de costumbre.

El Ayuntamiento de Flix, publica en el «Boletín Oficial», los acuerdos adoptados durante el cuarto trimestre del año último.

La Alcaldía de García, las listas de los individuos del referido Ayuntamiento, y número cuádruplo de mayores contribuyentes que han de inscribirse en las de compromisarios para senadores.

La de Prat de Compte, tiene de manifiesto el reparto de consumos.

El Juez municipal de Vandellós, notifica las sentencias dictadas contra Luis Vernet Castellnou.

Registro civil

Día 4 Febrero

Nacimientos: Cinta, Pilar Cid Bon fill, Luis, Emilio Barberà Martínez.
Defunciones: Juan Monforte Hortola, Pedro Blanch Bayerrí.
Matrimonios: ninguno.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día de 5 Febrero de 1902

Barómetro

Máxima 762'00. Mínima 762'00. Oscilación 0'00.

Termómetro

Máxima 19'00 Mínima 5'00 Media 12'00.

Evaporímetro, 3'7.
Pluviómetro, 10'2.
Estado del cielo, Nublado.
Dirección del viento, N. E.
Observaciones. Termómetro seco, 11'00. Ídem húmedo, 7.

El alumno, Agustín Torres.

El alumno, Daniel Hierro.

CIERRE DE BOLSA

(Madrid 5).—Al abrir la sesión de ayer se repuso algo el interior de las pérdidas de estos días, ganando 0'25 al contado y 0'40 á fin de mes.

Las acciones del Banco ganaron 15 enteros, pero bien puede decirse que esta ganancia es anormal, puesto que no han desaparecido las causas que motivaron el descenso.

Las acciones de Tabacos mejoraron 4 enteros.

En París nuestro exterior subió á 78'50 con tendencia firme.

El Interior se hizo á 72 y 72'10 al contado, y á 72 y 72'25 fin de mes.

El amortizable nuevo á 94.

Las acciones del Banco de España á 449.

Las de Tabacos á 389

“EL GLOBO”

El órgano ministerial, en su fondo de ayer, alude á los días pasados por *La Epoca* y poco hace por *El Imparcial* respecto á cierta política de cabildos y amaños que algunos políticos realizan pretendiendo que tengan influencias en altas esferas.

Niega que en estas causas presión las intrigas de camarilla y los chismes que algunos periódicos acogen, aseverando que tales procedimientos, propios de época pasada y no venturosa por cierto, están ya desacreditados. La política moderna ha de realizarse, no con la palabra, ni con la pluma, sino con actos, con hechos.

Se ha hablado mucho, de sobra, acerca de la concentración. Y ¿cómo está? ¿quiénes la constituyen? ¿son propicios acaso los tiempos para con jurar en el ministerio?

Hoy,—acaba *El Globo*—las luchas políticas que se realizan son francas, á cara descubierta. Y á cara descubierta prosigue su camino el señor Sagasta después de haber triunfado en una votación que ha sido una elocuentísima prueba de confianza por el Parlamento al jefe del Gobierno.

MERCADO DE ACEITES

Noticias de Alcañiz

Siguen pagándose los procedentes de Alcorisa á 17'50 por ser los finos que se han presentado en esta plaza por el buen estado del fruto. Al mismo precio se cotizan los procedentes de Fórnoles, siguiéndoles en categoría y precio los de Belmonte y Torrevella.

De los demás pueblos traen clases más bajas que no encuentran fácil colocación en la plaza, marchándose los vendedores á Tortosa donde la venta es más segura. Sin embargo de la relativa desanimación actual, son muchas las casas que compran para expedir á Marsella, Niza, Barcelona, Villafranca del Panadés y Reus, viéndose el jefe de esta estación apurado para proporcionar vagones á los exportadores que lo solicitan.

Dos campañas más y un poco de buena voluntad por parte de quienes están en el deber de proteger esa corriente de compradores hacia nuestra plaza, y Alcañiz podrá enorgullecerse de ser el mercado de aceites de la comarca acreditadísima del Bajo Aragón.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, clorosis, raquitismo, enflequecimiento, pereza de digerir, convalecencias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL, se curan siempre tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras cucharadas. Fórmula recomendada por la Real Academia de Medicina de Barcelona y por otras Corporaciones Médicas. - Venta en todas las Farmacias. Depósito: En casa de su autor; Diputación 393, BARCELONA.

EXTRANJERO

(París 4.)

Visitas reales

Telegrafían de Roma, que el rey de Italia visitará á Eduardo VII en Cannes.

De Berlín telegrafían, que el emperador de Alemania visitará el czar de Rusia en la próxima primavera.

Enviado especial

—El Negue Menelik, ha encomendado al obispo de Abisinia una misión especial cerca del Khedive de Egipto.

Recepción

—Comunican de Londres que los miembros del Gabinete británico, los agentes generales de las Colonias, gobernadores del Banco y demás personajes del Estado, asistirán á la recepción que tiene proyectada M. Chamberlain.

Por la paz

—Asegúrase que los delegados boers, residentes en Europa, se han dirigido al presidente de los Estados Unidos, suplicándole ponga en acción sus influencias cerca de Inglaterra para que se concierte la paz con las repúblicas sudafricanas.

M. Roosevelt ha contestado que no puede inmiscuirse en este asunto.

Inglaterra y Holanda

—Confírmase la noticia de que Inglaterra rechazó provisionalmente la proposición de Holanda, y que el Gabinete inglés indicará al holandés la conveniencia de que obtenga el consentimiento de los jefes boers, para entrar en negociaciones, y en este caso aceptará la proposición de Holanda para tratar de la paz.

Noticias de Madrid

(Del día 5 de Febrero de 1902.)

Por telégrafo y teléfono

Comisión

Se ha reunido la comisión que entiende en los proyectos de suministros, acordando desechar unas emiendas que se habían presentado.

Romero Robledo

—Mañana intervendrá el señor Romero Robledo en el debate sobre las manifestaciones hostiles contra España y favorables á la anexión de Cataluña á Francia.

Monumento á Alfonso XII

—Se reunió ayer la Junta del monumento á Alfonso XII, habiendo adoptado algunos acuerdos.

El ejército costeará el monumento ecuestre.

Cuestión personal

—Hay un lance pendiente entre el doctor Moliner y el señor Rodrigo Soriano, por motivo del discurso pronunciado por éste sobre los sucesos de Valencia.

Los festejos de Mayo

—Los empleados del Ayuntamiento han acordado costear los gastos que ocasione los grupos escolares que

forman parte del programa de las fiestas de Mayo.

Función benéfica

—En el teatro de la Zarzuela, el señor López Silva, como director artístico, está organizando una función á beneficio de la hija del maestro Gatzambide.

La minoría conservadora

—Ayer se reunió la minoría conservadora del Senado, bajo la presidencia del general Azcárraga.

Se acordó hacer oposición á todos los créditos que se soliciten con destino á obras públicas, siempre que éstas no sean de verdadera utilidad.

También se acordó oponerse á los propósitos del Gobierno, siempre que no respondan á necesidades imperiosas y de interés general.

Los reunidos convinieron en que es necesario cortar los repetidos abusos que comete el Gobierno, en los debates parlamentarios.

Suicidio

—Se ha suicidado el antiguo torero Antonio Gil Barberá, que alternó don Cúchares, Gordito y el Tato.

Era ilustradísimo, y en la actualidad estaba empleado en el ministerio de la Gobernación.

Conferencia importante

—Mientras estuvieron reunidas las secciones del Senado, conferenciaron los señores Sagasta, Montero Ríos y el ministro de la Gobernación.

Duró la conferencia media hora, suponiéndose que tratarían de la concentración democrática.

Otros dicen que hablaron del giro que toman los debates parlamentarios en la alta Cámara.

Las obligaciones del Tesoro

—Lo recaudado ayer en la suscripción de las nuevas obligaciones del Tesoro asciende á 367.000 pesetas.

De estas, 302.000 fueron á tres meses; 5.000 á seis, y 60.000 á doce.

Actas por aprobar

—En el Congreso faltan todavía por aprobar, las siguientes actas:

La de Ibiza, una de Valladolid, la de Palma (referente al señor Roselló) la de Gandía y la de Jaén (referente al señor Montilla).

El príncipe don Carlos

—El príncipe don Carlos de Borbón, obsequiará hoy con un almuerzo á la oficialidad del regimiento de Asturias.

Asistirán el ministro de la guerra, el subsecretario y otros generales.

POSTRES VARIOS

Promesa y realización

Si; no he vuelto á recordarte que un beso me has prometido, ¡Lo deseo tanto... tanto!... lo espero con tal ahínco, que prefiero, hermosa mía, aunque parezca sofisticado, el deseo de esperarlo al placer de recibirlo.

José Carlos Bruna

Notas cómicas

Entre amigos.
Se habla de viajes de boda.
—Cuando me case iré á Suiza.

—Yo á Italia.
—Pues yo á cualquier parte con tal de que haya muchos túneles en el camino.

En un restaurant de tercer orden:
—Camarero, esta sopa no se puede comer.

—¿Por qué, señorito?
—Bueno que el caldo tenga ojos, pero no paso por que tenga pestañas.

Gedeón, que se dedica ahora á la estadística judicial, decía ayer:

—He observado, que todas las mujeres acusadas de adulterio, son casadas.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

(Telegrama facilitado á esta Redacción)

Cotización de Bolsa

Barcelona 5.

Interior, 72'42.
Nortes, 56'05.
Alicantes, 81'30.
Orenses, 26'30.
Franco, 35'00.

ANUNCIOS

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno que sepa bien su obligación, en la barbería de D. Francisco Tomás, Paseo Franquet.

AGUA DE MONSERRAT

Para teñir el cabello y la barba devolviéndoles su color primitivo nada como esta maravillosa preparación que por sus excelentes resultados, su limpieza y su economía se ha impuesto á todas las personas de buen gusto.

¡Cuántas bellezas vemos que lucen su espléndido cabello negro ó castaño, gracias al AGUA DE MONSERRAT!

De venta á 2 pesetas frasco, en la Farmacia de Monner.—TORTOSA

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

CLINICA

DEL

MEDICO CIRUJANO

Don Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

CONSULTA DE ONCE A UNA Martes y viernes, GRATUITA para los pobres, de 9 á 10 y media.

Calle del Temple, casa Correos, 2.º piso, 1.ª puerta, TORTOSA

F. CAVALLER MENGUAL

MEDICO CIRUJANO

Cirujía general y enfermedades propias de la mujer.

Horas de consulta de 10 á 12 mañana y de 5 á 6 tarde.

CONSULTA GRATIS Á LOS POBRES de 12 á 1 lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º.—TORTOSA

PROFESORA

La de piano, D.ª Magdalena Gotós ha trasladado su habitación, á la Plaza de la Constitución, entrada por la Travesía del Angel, núm. 3, principal, TORTOSA.

MANTILLAS

de blonda, madrileñas

En el «Salón de Modas» de la Srta. I. Vilás, Plaza de la Constitución, número 12, acaba de recibirse un variado y riquísimo surtido de «Mantillas de blonda, Madrileñas», propias para Semana Santa, que se venden, precio de fábrica, á 30, 35, 40, 45, 50 y hasta 200 pesetas.

Que nadie compre sin antes visitar el «Salón de Modas».

12,—Plaza de la Constitución,—12

VAPOR

PARA NIZA Y MARSELLA

El «Correo de Cartagena» saldrá del puerto de Tarragona, directo para Niza y Marsella el viernes próximo. Su consignatario, señores Viuda y sobrinos de P. Ferrer Mary.

QUINTA DE 1902

Los padres de familia viendo aproximarse el 9 de Febrero, día en que ha de verificarse el sorteo de los mezos del presente reemplazo se preocupan de la suerte que ha de caberles á sus hijos procurando asegurarles económicamente de las contingencias del mismo.

LA NACIONAL, sociedad la más importante de las de esta clase que cuenta con prestigiosos corresponsales y se anuncia en casi todos los periódicos de España, es indudablemente la que hará mayor número de contratos, teniendo hasta la fecha bastantes de Cataluña y provincias Vascongadas, apesar de ser refractarias en cuanto tiene relación con otras regiones.

El representante en esta Ciudad, Plaza de Santa Ana 1.º pral., contrata con seguridad y economía ingresando en LA NACIONAL por la módica cantidad de 700 pesetas á los mozos alistados que han de concurrir al actual reemplazo en cualquier población.

PISOS. Se alquilan los bajos con habitaciones y los pisos 2.º y 3.º de la casa núm. 13 de la calle de la Cervera, frente la Catedral. Se necesita portero.

ARBOLES

frutales y de jardinería. El horticultor D Pedro Marsal de Reus tiene un vivero en esta, (Camino de los Colóns). Desde primeros del próximo diciembre, tendrá existencia de toda clase de árboles para poder servir á cuantos lo soliciten: las clases serán aseguradas y á precios módicos como acostumbra servir en los criaderos que tiene establecidos en Reus.

SE VENDEN

Una finca urbana situada en el pueblo de Ametlla. Consta de planta baja y dos pisos. Superficie 140 metros cuadrados.

También se vende una extensión de terreno contigua á dicha casa, de cabida una hectárea, 40 áreas, lindante al Norte con la vía férrea. El terreno está plantado de olivos, algarrobos, viñas, almendros, y hortalizas. Enfermes, en ésta imprenta.

Imp. del Diario, calle de la Estación.—Tortosa

